

株式会社ジェイコム東京 江戸川局 放送番組審議会 議事録(書面審議)

2019年度の放送番組審議会は、新型コロナウイルスの影響により、番組審議員への書面審議により実施された。

<放送番組審議会委員>

池田 絵里 様 嶋原 和行 様
関口 政男 様 田森 健志 様
原野 大輝 様 深井 進 様
茂呂 昌利 様 (50音順)

<書面審議対象番組>

デイリーニュース、江戸川元気！パラダイス、特別番組(江戸川区長選速報、東京都中学校駅伝)およびコミュニティチャンネル(11ch)編成について

<主な感想・ご意見>

■J:COMのコミチャンについて

- ・地域にあった番組が多くなってきて良かった
- ・全国放送では取り上げられない地域の情報を知ることができる
- ・アプリでも見られるというのが良いと思う
- ・災害、スポーツ、選挙と幅広く扱っている

■「ど・ろーかる」アプリについて

- ・手軽に視聴できる良いアプリだと思う
- ・アプリの設定も視聴方法も手軽
- ・学習支援のコンテンツなど今回のようなコロナ禍にはとても助かる
- ・慣れると使いやすい。去年に比べて反応が早くなった気がする。さらに改良を望む

■デイリーニュースについて

- ・高校野球の大会、江戸川のまつり等良い
- ・タイムリーな情報を放送してくれるので楽しみ
- ・区の広報番組と違いイベント終了後すぐに放送されるので楽しみにしている視聴者が多いと思う
- ・今回は防災が中心のようだが、話題のバランスが良い
- ・長さは丁度良い

■江戸川！元気パラダイスについて

- ・江戸川のイイところを知れる
- ・見ていて明るい気分になる。多彩な情報を取り上げている
- ・長すぎずちょうど良い。
- ・げんき～ずの二人がいつも楽しく紹介してくれている。今後も続けてほしい。
- ・普通におもしろいと思う
- ・マラソン大会なのでコースの説明、記録など見せてほしかった

■江戸川区長選速報/東京都中学校駅伝

- ・江戸川区の選手中心で良かったが、コースの説明などが欲しかった
- ・選挙の放送は時間的に丁度良い
- ・どちらも生中継すばらしい！特に駅伝の7時間はお疲れさまでした
- ・区内の中学生の力強さが良く出ていた。今後も別の機会でも子どもたちの頑張りを伝えてほしい
- ・特定の情報はネットで見てしまうが、自宅で見ている分には楽しいのでは？
- ・特別番組として、その都度必要な情報や盛り上がるトピックスを取り上げている
- ・毎年恒例で取り上げる番組があるのが良いと思う
- ・優勝者の男子チームへのインタビューなど、それぞれの個性や頑張りが伝わった
- ・駅伝7時間生放送は素晴らしい。
- ・選手一人一人の情報も紹介されたと思うので、良い番組だと思う

<番組への課題や質問など>

■デイリーニュースについて

委員：夕方からしか放送しない意図があるのでしょうか？

事業者：毎日の地域の出来事・話題を日替わりでご覧いただく番組方針で制作している番組です。夕方に放送するのは当日の日中に起きたことなどをタイムリーに番組内に盛り込みたい意図があります。

委員：17時からですが、18時頃からできないか？

事業者：もともと江戸川・足立・葛飾の3区を紹介する1つ番組から、江戸川区を独立させ2番組にしました。体制としては1つのスタジオで2つの番組を製作しているため、社内の体制や放送に関する運行、編成の都合で17時の放送としています。ご意見として承り、将来、諸々整った際に改めて調整検討させていただきます。

委員：特に夜の9時台に再放送してほしい

事業者：デイリーニュースは夜9時、10時、11時に再放送しております。現在は「デイリーニュース」を休止し「With コロナ」生活応援番組「東京つながるニュース」を放送していますが、デイリーニュース再開時には夜9時の放送をお楽しみください

委員:災害に対する備えについて今少し細かく説明してほしい

事業者:地域の安全安心をお届けする番組方針に基づいて、平時より防災に関する江戸川区発信、J:COM 独自取材の情報などを取り上げています。毎週水曜日には地元の警察官・消防署員に出演いただき地域の特性にあった安全安心情報を発信いただいています。引き続き災害時には皆さまの安心につながる情報をきめ細かく紹介できるよう江戸川区を始め、各関係機関と連携し、情報収集体制の強化に取り組んでいきます。

委員:数年間変化がないと思うので曜日ごとに内容に変化がほしい

事業者:月・火曜日は先週末の出来事、水曜日は警察・消防情報、木・金は週末に関する情報等、曜日ごとに内容に変化を持たせております。2019 年度は、新たに木金に実際に週末のイベント会場からリポートコーナーを設けて放送しました。引き続き、もっと曜日ごとに内容の変化を感じていただけるようテーマ性を持たせて取り組んでいきます。

委員:デイリーニュースはもっと時間を取って良いと思う

事業者:現在 15 分という放送時間について、ちょうどよいというご意見も伺っており、ご意見として承ったうえで引き続き検討していきます。まずは更なる内容の充実に取り組み、満足度の高い番組作りに努め、番組時間の延長についても区民の方々の意見などをいただきながら検討を継続してまいります。

委員:これからも区内の様々な情報を取り上げてもらいたい

事業者:引き続き、さまざまな情報を取り上げるべく情報収集体制を強化し、番組内容の充実に努めていきます。

委員:警察、消防、長寿、地域産業、農業等の旬の話題を日替わりで取り上げてほしい。

事業者:警察・消防については水曜日にコーナー化して放送しています。高齢者、地域産業、農業等、ぜひ番組でも情報発信に力を入れてきたい分野ですので要望に応えられるよう前向きに取り組んでまいります。

委員:情報発信としてデイリーニュースが江戸川区にとって一番信用性の高いニュースになれば良い

事業者:ご期待に応え、皆様に信頼いただける番組になるよう、情報の正確性、信用性を高めるべくチェック体制強化に引き続き取り組んでいきます

委員:えどがわ区民ニュースを遅くに放送してもらいたい

事業者:江戸川区より受託し放送している番組です。江戸川区へご意見いただいたことお伝えします。

■現在放送している番組以外に放送を希望する番組

委員:地域(町会、子供会、長寿等)の話題を増やしてほしい

事業者:デイリーニュースで町会、子ども会、長寿会の取材は行っていますが、より多くの地域の皆さんの活動を番組で取り上げられるよう努めてまいります。

委員:スポーツ番組/企画

事業者:春には少年サッカー6年生大会、秋に少年野球大会と各スポーツ連盟の皆さんの協力で実施していますが、今後は、スポーツ少年団の活動以外にも、市民や女性のクラブチームを対象とし

た大会などに拡げていきたいと思っております。まずは、デイリーニュース等で、より多くの地域のスポーツ大会を取り上げていきます。

委員:地域の魅力を紹介する番組を多く扱って欲しい。江戸川区民は地域への誇りを高め、区外の人には江戸川区に来てみたいと思ってもらえるような番組

事業者:「デイリーニュース」「江戸パラ」の既存番組だけでなく地域住民の期待に応える番組作りを特番などで臨機応変に対応していく方針です。放送番組を通して地域の人、活動、文化、スポーツ、伝統、芸能、産業といった様々な物事にスポットを当てることは、J:COMの番組指針として定めており、引き続き、江戸川区の皆さんが地域を誇りに思い、郷土愛の醸成につながる番組に取り組んでいきます。

委員:食に関する番組もあつたら楽しい

事業者:現在の番組の中で「食」にスポットをあてた番組はありませんが、「デイリーニュース」「江戸パラ」などでも食に関する話題を適宜放送しています。ご意見として承り、番組に活用していきます。

委員:高校野球は楽しみだが、他の高校スポーツ、中学スポーツ大会も取り上げてもらいたい

事業者:「デイリーニュース」「江戸パラ」で地域のスポーツ大会やクラブチームの様子を定期的に放送しています。今後、野球以外のスポーツ大会の中継番組や特番化など、東京のJ:COM17拠点と協力し、前向きに検討していきます。ご意見ありがとうございました。

委員:きらきらスクールライフが終わってしまったのは残念。新しい企画を期待。

委員:キラキラスクールライフは形を変えて放送してもらいたい

事業者:学校活動を紹介する「キラキラスクールライフ」は終了しましたが、ひきつづき、「デイリーニュース」「江戸パラ」で学校活動やクラブ活動などを紹介する企画立案し、定期的に取り上げていく予定です。

委員:災害時、避難については町会を中心に訓練されており、放送を通じて区民に知らせたい

事業者:江戸川区主催の大規模な防災訓練から町会の訓練活動などをデイリーニュース取り上げていますが、今後も、より多くの町内自治会の防災訓練活動などを取材し、災害時に区民の安全安心につながる情報を紹介していきます。

■江戸川！元気パラダイスについて

委員:この番組は素直に面白いので、更にジャンルを広げてもらえればよい。

事業者:ありがとうございます。今後は従来の企画などに加え、学校活動、クラブ活動にもジャンルを拡げ、区民の皆さんが興味関心を持っていただく番組づくりに取り組んでまいります。

委員:グルメ番組、散歩番組は情報としてあると有難い

事業者:今回、審議会でご試聴いただいた番組はマラソン大会企画でしたが、ほかの番組の企画では区内の最新の注目スポットやイベント紹介、隠れた文化、名所旧跡などを紹介する一環でグルメ紹介や街の散歩などを行っております。今後ともよろしくお願ひします。

委員:放送尺は良いと思うが、全体的に忙しい感じがする。

事業者:落ち着いて番組をみていただけるよう、盛り込む内容なども精査しながら、しっかりお伝えできる

よう心掛けたいと思います。貴重な意見ありがとうございました。

■江戸川区長選速報/東京都中学校駅伝

委員:江戸川の監督、コーチの談話が欲しかった。

事業者:デイリーニュースでは大会前のチーム合同練習の様様や、大会後に特集を制作し、監督・コーチの談話なども紹介させていただきました。大会特番については、当日の会場の状況のお伝えや、選手にスポットを当てたいという番組方針などもあり、主将や主要メンバーのみのインタビューとなったようです。次回実施する際は、ゴール後の監督・コーチの談話も盛り込むようご意見を制作担当にお伝えします。貴重なご意見ありがとうございました。

委員:区長選の結果、区民の声が多く聞きたかった。他の候補者の声も聞きたかった。

事業者:試聴いただいた番組ダイジェストは180分を20分にまとめたため、当選した斎藤候補の様様中心となりましたが、実際の番組では各候補の選挙戦や主張、区民の声なども紹介させていただきました。次回以降も、いただいた意見を参考に各候補の人柄や主張、区民の声などを盛り込んで制作します。ありがとうございました。

委員:告知がもう少しあると良いと思う

事業者:選挙特番については各陣営に、駅伝大会については各学校にチラシを配布したり、デイリーニュースなど大会2週間前からCMやテロップ告知などのお知らせを、それぞれ実施していましたが、より多くの方に特別番組を知っていただくためにSNSを含め、様々な媒体を使ってPRし、今後も番組を見ていただく努力をしていきます。貴重なご意見ありがとうございました。

委員:生放送して、すぐにダイジェスト版など準備があると良い

事業者:選挙特番については、午前からの開票で午後には確定するため、ダイジェスト番組にあたるものとして当日のデイリーニュースで放送しました。駅伝大会については1週間後、男女それぞれの様様をダイジェストで放送しています。今後も長時間の番組についてはダイジェストなどの対応をしていきます。

委員:区長選挙については区長に対する質問者の内容が分かりづらかったので、テロップは必要だと思う。

事業者:生放送で、急きよ当選者の個別インタビューではなく、記者囲みのインタビューになったため、想定していた質問ではない状況でした。今後は臨機黄変に対応できる体制を整えて質問内容がわかりにくならぬよう準備を万全にしておきます。貴重なご意見ありがとうございました。

委員:中学駅伝の江戸川区の強さはもっと発信してほしい。「なんであんなに強いんですか?特集」など

事業者:大会前のチーム合同練習や大会当日にスポットを当てた特集はデイリーニュースで放送していましたが、ご意見の通り、大会を振り返る「江戸川区の強さ」を掘り下げる特集企画も実施すべきでした。次回、江戸川区が大会で好成績を収めた際は、「江戸川区の強さ」に注目した特集を実施させていただきます。貴重なご意見ありがとうございました。

委員:オリンピックに向けた特集をしてほしい

事業者:取材について、さまざまな制約があり、オリンピックについて、報道以外での取り上げは難しいですが、出来る限り地元の選手などを取り上げるほか、選手やオリンピックを支える地元の皆さんを紹介するなど、機運醸成に J:COM としても取り組んでいく方針です。2018 年度からは、メジャー競技だけでなく、パラスポーツなどについては特別番組なども放映しております。

■その他

委員:J:COM 携帯で「ど・ろーかる」も含めてアプリのダウンロードが遅い機種があるので、改善を望む。

事業者:引き続き改善に努めていきます。貴重なご意見ありがとうございました。

以 上